



Les Ateliers de la Méthode

Les Ateliers de la Méthode est un lieu d'échange trans-académique et multidisciplinaire qui rassemble chercheur-es et étudiant-e-s sur les enjeux méthodologiques du processus idéatif de la recherche en sciences humaines et sociales. Les Ateliers de la Méthode s'inscrivent dans une démarche épistémologique dont la vocation est de comprendre et de théoriser le statut de déterminants esthétiques, politiques, idéologiques concourant à façonner une posture de recherche et grâce auxquels l'étonnement scientifique s'institue à la fois comme valeur et instrument de l'objectivation du monde social.

Pour ce faire, Les Ateliers de la Méthode prend le parti d'une approche exploratoire qui valorise la lenteur de la recherche, son tâtonnement comme sa créativité et structure son espace rhétorique autour des questions polémiques suivantes: Qu'est-ce que la science? Sur la base de quelles conditions ou référents une proposition interprétative dans le domaine des sciences humaines sociales peut être jugée comme scientifique? Quelle est la spécificité de l'analytique en sciences humaines et sociales? Sur la base de quelles conditions les collaborations et phénomènes d'emprunts théoriques et conceptuels sont-ils possibles entre les divers champs de pratiques et de théories des sciences humaines et sociales?

Enfin, le souci d'une rencontre entre étudiant-e-s et chercheur-es de différentes disciplines et champs de pratiques qu'organise les Ateliers de La Méthode est l'expression d'une volonté d'aménager un espace de débat publique dont l'éthique de la discussion ne perde jamais l'horizon d'une pédagogie collective, caractéristique des incertitudes de la pensée scientifique mais aussi, de l'ambition d'innover par la mise à l'épreuve de sa démarche.

Pour en savoir plus sur les Ateliers de la Méthode, consultez notre page Facebook

Gaëlle Étémé
Fondatrice des Ateliers de la Méthode
Doctorante en Sociologie, UQAM